

# La Información

Diario de Salamanca

## Suscripción

PARA HONRAR LA MEMORIA DEL GRAN FELIPE II COLOCANDO UNA LÁPIDA CONMEMORATIVA DE SU FELIZ NATALICIO EN EL PALACIO DE LOS CONDES DE RIVADAVIA EN VALLADOLID.

Pesetas Cts.

Suma anterior... 252 »  
(Sigue abierta la suscripción)

## Suscripción permanente

para la nueva y monumental basílica de Santa Teresa en Alba de Tórmes.

LA INFORMACIÓN se suscribe por 5 pesetas mensuales mientras duren las obras las cuales entregará el día último de cada mes juntamente con las cantidades que quieran remitirnos y recaudemos en cada mes, los devotos de la seráfica Iglesia de Jesús.

Pesetas Cts.

LA INFORMACIÓN por el mes de Mayo... 5 »

## Boletín religioso

EL DIA DE MAÑANA—Sábado 15 de Mayo. Sale el sol á las 4 y 44.—Se pone á las 7 y 9.—Se pone la luna á las 3 y 24 m.—Sale á las 6 y 15 t.—Luna llena el día 16.

SANTORAL.—Santos Torcuato, Tesifonte, Segundo, Indalecio, Cecilio, Esiquio y Rufasio, Obispos; San Simplicio, mártir; Santa Dimppa, virgen y San Isidro Labrador, de quien se reza con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS.—Clerecía.—Mes de las flores.

Parroquia del Carmen.—Fiesta á San Isidro Labrador. A las diez de la mañana misa solemne con S. D. M. manifestado. Habrá sermón. Termina la novena de Santa Bárbara. Al obscurer el ejercicio mensual de las Teresianas.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantata privilegiada del Rosario.

San Julian.—Continua la novena anunciada.

Iglesia conventual de la Madgalena (P. Carmelitas).—Por la mañana á las seis misa de la Virgen. Por la tarde á las cinco y media solemne salve Carmelitana.

Salamanca 14 de Mayo de 1897

## A D. Juan Manuel

«Aun fuera de las escuelas oficiales existen por desgracia otros focos de infección, otros centros de ciencia anti-religiosa, á los cuales acude mucha parte de la juventud para confirmarse en los errores aprendidos en las aulas: ATENEOS, casinos, círculos, y hasta una universidad de libre-pensadores establecida en la corte, reúnen en su seno y llenan del espíritu racionalista que en ellos se respira á los muchos incautos que á tales círculos concurren atraídos del falso prestigio de una ciencia enteramente emancipada de Dios y de su Iglesia. Allí oyen á los apóstoles y maestros del error, allí se apacientan de sofismas y aprenden el fácil arte de menospreciar las ideas y sentimientos que recibieron de sus madres cuando niños; allí, en fin, se forman los políticos descreídos, los sabios superficiales, los enciclopedistas del siglo XIX, peores, si cabe, que los discípulos de D'Alembert y Diderot. Alléguense á este activo principio de corrup-

ción intelectual las lecturas no menos corruptoras de tantos libros y opúsculos, de tantas revistas y periódicos como sirven de órgano á la incredulidad reinante, cuya publicación y circulación cuenta, desgraciadamente, con protectores y agentes eficaces, instrumentos de la vasta conspiración tramada sin duda en las tinieblas para acabar de pervertir á la sociedad española; y dígame que si no hay razón para temer que al fin consigan en breve su dañadísimo propósito, si la Providencia divina, valiéndose de medios extraordinarios, pues los ordinarios no alcanzan á contener el torrente de la iniquidad, no viene en nuestro auxilio.

»J. M. ORTI Y LARA.»

(De *La Ciencia Cristiana*, revista quincenal.—Volúmen VII (1878), pág. 21.—Artículo titulado: *Necesidad de un centro de enseñanza católica.*)

## Al señor X.

«¿Es más conveniente defender en abstracto las doctrinas católicas contra el liberalismo, ó defenderlas formando un partido que las personifique?»

«Esta cuestión se ha propuesto mil veces, aunque nunca seguramente con la franqueza con que nos atrevemos nosotros á proponerla aquí. *De la confusión de ideas que hay sobre esto, aun entre muchos que son indudablemente católicos, HAN NACIDO TANTAS PROYECTADAS Y SIEMPRE FRACASADAS FÓRMULAS DE 'UNIÓN, FUERA Ó CON ABSTRACCIÓN DE LA CUESTIÓN POLÍTICA, fórmulas en algunos sin duda bien intencionadas, AUNQUE EN OTROS HAYAN SIDO MÁSCARA DE ASPUTAS Y PÉRFIDAS MANIOBRAS.*

«Volvemos, pues, á preguntar con toda sinceridad y llaneza: ¿Conviene más defender las ideas anti-liberales en abstracto, ó defenderlas en concreto, ó sea personificadas en un partido franca y resueltamente anti-liberal?»

«Una buena parte de nuestros hermanos, los que pretenden, aunque no lo consiguen, aparecer neutrales en política, dicen que sí conviene. «Nosotros sostenemos decididamente que no...»

«Lo más práctico aquí es, no la defensa simplemente abstracta y teórica de las doctrinas, sino ayudar y favorecer á los que en el terreno práctico procuran plantearlas, y combatir, desautorizar y aniquilar, si se pudiese, á los que en el mismo terreno práctico se oponen á su realización. Cansados estamos de idealismos místicos y poéticos, que á nada conducen más que á una vaga admiración de la verdad, si á tanto llegan...»

«Urge, pues, oponer á la pluma, á la pluma; á la lengua, la lengua; pero principalmente al trabajo, el trabajo; á la acción, la acción; al partido, el partido; á la política, la política; á la espada (en ocasiones dadas), la espada...»

«Lo que se llama, pues, un partido católico, SEA CUALQUIERA EL OTRO APELLIDO QUE SE LE DÉ, es hoy día una necesidad...»

«Esto escuece, naturalmente, á ciertos paladares estragados por salsas mestizas, pero es incontestable.»

FELIX SARDÁ Y SALVANY, Presbítero.  
(De *El liberalismo es pecado*, capítulos LX y LXI.)

## Rasgos y Rasguños

El *Lábaro* dió anoche la noticia de que varios comerciantes de curtidos se habían reunido para acordar la santificación de las fiestas.

Y acordaron, en efecto, cerrar los comercios en dichos días á las doce en punto de la tarde.

¡Ni minuto más ni minuto menos!

Lo chuseo es que *El Lábaro*, comenta esta adición mercantil á los santos mandamientos de Dios y la Iglesia, diciendo textualmente: «Poco á poco se irá conociendo que esta ciudad sabe mostrarse cristiana.»

¡Tiene gracia!

Pues por las nuestras, lo que vamos viendo mucho á mucho, es que esta ciudad se muestra cristiana como Judas:

¡Vendíendol  
Y nada más.

## LAS ELECCIONES

Bajo la presidencia del señor Torroja y asistiendo los interventores comisionados por los respectivos colegios electorales, se celebró á las diez de la mañana de ayer el escrutinio de la elección de concejales verificada el domingo. El recuento hecho, dió el siguiente resultado:

Primer distrito.—Don Pedro Rivas, 214 votos; don Antonio Vicent, 175; don Felipe Bautista, 142.

Segundo distrito.—Don Juan García y García 353 votos; don Luis Rodríguez Miguel, 205; don Isidoro Iglesias García, 180.

Tercer distrito.—Don Joaquín Martínez Veira, 296; don Angel Borrego, 180; don José Sánchez Gallego, 240; don Lorenzo Biéznobas, 69; don Enrique Holgado 73.

Cuarto distrito.—Don Urbano Turriel, 239; don Abe Angoso 152; don Francisco Madruga, 145.

Quinto distrito.—Don Modesto Ciller, 212; don Cipriano Durán, 182; don Eduardo Nava, 162; don Mariano Raymundo, 115; y don Luciano Polo 147.

El señor Polo presentó una protesta por creer que ochenta y tantos nombres que habían salido de las urnas junto con el del señor Ciller, era una contrasena y que por lo tanto debía anularse la elección en el quinto distrito.

La protesta se hizo constar en el acta. Seguidamente, fueron proclamados concejales los señores Rivas, Vicent, García y García, Rodríguez Miguel, Iglesias, García, Martínez Veira, Borrego, Sánchez Gallego, Turriel, Angoso, Ciller, Durán y Nava.

Según datos recogidos, han tomado parte en la elección 2.726 electores de los 4.656 que están inscritos en el censo. Calculando en 1.000 electores el número de bajas por defunción, ausencia ó enfermedades, resultan en disposición

de votar 3.656 y han tomado parte por consiguiente el 75 por 100 de electos.

En los distritos 5.º y 3.º, fué donde acudió mayor número de votantes. En el 5.º votaron 612; en el 3.º 576; en el cuarto 536; en el 1.º 512, y en 2.º 490.

## En honor del Cardenal Martín de Herrera

En el comedor rojo de Palacio se celebró anteanoche el banquete en honor del cardenal señor Martín de Herrera nuestro ilustre paisano.

La mesa estaba adornada con flores, en las que predominaba el color púrpura.

S. M. la reina tenía á su derecha al Nuncio de Su Santidad, á la camarera señora duquesa de Medina Sidonia y al ministro de Estado; y á la izquierda al cardenal Martín de Herrera, á la señora de Campos, al conde de Tejada de Valdosa y al general Alameda.

Á la derecha de la Infanta Isabel estaban el señor Cánovas, la Condesa de Superunda, el gentil hombre de guardia y la marquesa de Najera; y á la izquierda el cardenal Casaña, la marquesa de Navarres, el ablegado apostólico señor Vay y el marqués de Zarco del Valle.

La música de alabarderos interpretó el siguiente programa:

Marcha nupcial, Marqués.

Overtura de Mireille, Gounod.

Andante de la *Sinfonía romana*, Mendelshon.

Serenata, Saint-Saens,

Patrulla turca, Michaelis.

Valses, L'immensité, Gregh.

## Polavieja en Barcelona

El vigia de Montpish, señaló á las ocho de la mañana de ayer, la entrada del vapor León XIII, en el puerto de Barcelona, é inmediatamente se echaron á vuelo las campanas de todas las iglesias de la ciudad.

Todos los buques puestos en la bahía se empavesaron y las respectivas tripulaciones ocuparon sus puestos sobre cubierta y en las bergas. Innumerables lanchas, llenas de gente y adornadas con banderas nacionales, se dirigieron á recibir el vapor que ocupaba el General Polavieja.

Antes de que la comisión sanitaria hiciera su visita de ordenanza al trasatlántico, fué avisado el doctor Barraguer celebrado oculista para que reconociera al General, pues ya saben nuestros lectores que viene enfermo de los ojos.

El doctor Barranquer, se apresuró á ir á bordo del «León XIII», y después de reconocer con exquisito cuidado al general Polavieja, pudo convencerse de que, aunque desgraciadamente la afección que sufre á la vista es cierta, sin embargo, el afecto de las personas que rodean al general les había inducido á exagerar la importancia del mal.

Se convino, como consecuencia del reconocimiento facultativo hecho por el doctor Barranquer, no suspender los preparativos para los festejos anunciados, y principalmente la recepción, porque al no verificarse esta, hubiera

constituido una decepción grandísima para el pueblo de Barcelona, sobre todo en aquellos momentos en que ya estaban los muelles y todos los sitios de la carrera que había de seguir el general, llenos de una multitud compacta y entusiasta.

Á las once desembarcó Polavieja, siendo saludado por los acordes de la Marcha real, y por los vitores del público numerosísimo que acudió al muelle para saludar al caudillo victorioso.

En el trayecto recorrido por la embarcación desde el vapor al muelle, las aclamaciones de las muchas personas que ocupaban los vaporcillos, lanchas y botes empavesados, fueron ruidosísimas y delirantes.

Todos los vapores que se hallaban atracados á los muelles, dejaron oír sus sirenas saludando á la llegada del vencedor de los tagalos.

Las bandas municipales y del asilo de militares situadas en el muelle, daban al aire sus patrióticas notas y contribuían á aumentar el entusiasmo del pueblo barcelonés.

Esperaban al ilustre caudillo las autoridades, comisiones y representantes de todos los elementos oficiales y corporativos.

El pueblo, á pesar de las disposiciones adoptadas, se agrupó en torno de las comisiones, ansioso de ver y saludar á Polavieja.

El general pensaba desembarcar de paisano, pero por consejo de sus compañeros vistió el uniforme.

Muy pronto se puso en marcha la comitiva una vez que el ilustre caudillo tomó asiento en el coche del Alcalde acompañándole el capitán general, el primer Teniente Alcalde y su Ayudante Sr. Martarell.

Momentos antes de emprender la marcha, pudo descubrirse el hermoso arco triunfal levantado en honor de Polavieja y muy parecido á la Puerta de Alcalá de Madrid.

Las inscripciones que hay en él, son las siguientes:

En el centro: «A SS MM. el Rey y la Reina Regente.»

Á la derecha del frente que mira al mar: «Al ilustre general Polavieja y á los generales, jefes, oficiales y soldados del ejército y Armada de Filipinas.»

Á la izquierda: «Al Gobierno de S. M. y al ejército de mar y tierra tan perfecta y ordenadamente organizado.»

Desde el muelle de la Paz á la calle de Fernando, era imposible dar un paso, pues todo el trayecto fué ocupado por más de 40.000 almas.

Excepción hecha de diez ó doce habitaciones, todas las casas del tránsito estaban engalanadas con vistosas colgaduras y los balcones llenos de señoras que agitaban los pañuelos saludando al general.

Caprichosos grupos de tapices y banderas formaban, en muchos balcones, artístico marco á los grupos de encantadoras hijas de Barcelona que presenciaban el espectáculo revelando gran entusiasmo.

Era imposible dar un paso desde el muelle de la Paz á la calle de Fernando.

En esta hermosa vía la multitud no sólo ocupaba las aceras, sino todo el ancho de la calle.

No se han interrumpido un momento los aplausos, los vitores, las delirantes aclamaciones á España, al ejército y al general, en que se han

han confundido todas las clases sociales, siendo de notar todos los transportes de entusiasmo de los elementos populares.

Aun cuando se esperaba una gran manifestación, el éxito superó con mucho todas las previsiones.

A duras penas, pudieron llegar los carruajes a la Catedral insuficiente ya para contener el numeroso gentío que la ocupaba y se extendía por las calles y plazas inmediatas al Templo esperando al ilustre caudillo. En la Catedral se cantó un solemne Tedeum, y una vez terminada la función religiosa, dirigióse el general á sus habitaciones del palacio del Gobernador, en la Ciudadela, alojamiento que le tenía dispuesto el Ayuntamiento de Barcelona.

Lo primero que hizo el ilustre vencedor de Filipinas apenas llegó, fué dirigir al Gobierno los siguientes telegramas:

Barcelona 13, 11'5 m.

El General Polavieja al Presidente del Consejo de ministros:

Al llegar á este puerto, me honro en dirigir á V. E. y al Gobierno que dignamente preside mi más respetuoso saludo — Polavieja.

Barcelona 13, 11'10 m.

General Polavieja al presidente del Consejo de ministros:

Comisión formada, deán, alcalde Vich, otras personas, me piden imploré á S. M. gracia indulto reos muerte Manillo que han de ejecutarse en Vich me permito unir á sus ruegos los míos.

El señor presidente del Consejo de ministros ha contestado al general Polavieja con el siguiente despacho:

Madrid 13

Devuelvo á V. E. su cariñoso saludo, deseando se alivie pronto de la enfermedad de la vista, que según me dicen le aqueja. — Cánovas.

Como ya dijimos, el General Polavieja se propone permanecer algunos días en Barcelona para atender exclusivamente al restablecimiento de su salud que le deseamos y le reiteramos nuestra bien venida.

## Rectificación

Sin duda por error se anuncia en carteles y programas que los toros que han de lidiarse en Plasencia el día 25 del actual por las cuadrillas de Mazzantini y Fabrilo son de don Juan García Rico vecino de Candelario, debiendo decir DON JUAN RICO GARCÍA.

Ayer se fijaron en diferentes puntos de la Plaza Mayor de esta Ciudad varios carteles subsanando el error cometido por alteración de los apellidos del dueño de la ganadería.

## NOTICIAS

### POLÍTICAS

Dice *El Herald*, que carecen completamente de fundamento los rumores propalados en París atribuyéndose al Gobierno el propósito de negociar un empréstito con la casa Rothschild sobre las minas de Almadén.

Hasta el próximo miércoles no se reunirán en la casa del marqués de Cerralbo los individuos de la minoría carlista en las Cortes.

Seguramente se acordará la continuación en el retretamiento parlamentario. Es posible que también se determine cesar en esta actitud en el instante en que consideren necesaria su participación en las discusiones parlamentarias.

En una conferencia que ha celebrado el Ministro de Hacienda con el señor Cánovas han quedado ultimados algunos detalles del presupuesto de ingresos.

En cuanto al de gastos, el señor Navarro Reverter solo espera ultimar sus gestiones con su compañero el de Marina para dadas por terminadas.

No ha renunciado el señor ministro de la Guerra á su propósito de que adquirieran instrucción militar los 30.000 excedentes de cupo que, además de los 13.000 que ya la adquirieron, forman el total de los del reemplazo de 1893.

Lo que sue de es que, hallándose muy avanzada la primavera, y debiendo

comenzar pronto el período más rudo de las faenas agrícolas, esto dilatará tal vez referida convocatoria.

Calculase que hasta el lunes 24 no comenzará el debate político en el congreso. El primer día de sesión, que será el jueves 20, se hará el sorteo de secciones y se leerá la comunicación anunciada de la Presidencia del Consejo de Ministros. El viernes se reunirán las secciones y elegirán la Comisión que ha de entender en la citada comunicación. El sábado dará dictamen la comisión, y el lunes comenzará el debate.

Este programa parece que se realizará, á menos que las oposiciones adelanten con una interpelación ó con una proposición incidental.

El señor Navarro Reverter cree que podría leer sus proyectos en el Congreso el primer día de sesión; pero por consideraciones de orden bursátil lo diferirá hasta el sábado, día 22.

Se han recibido noticias oficiales de Manila anunciando que en el vapor *Montevideo* ha embarcado para la Península el general Luchambre.

También regresa en el mismo vapor el ex-gobernador de Mindanao general Cappa.

Dice *La Correspondencia* que corre en Madrid con cierto carácter de misterio, una noticia de sensación.

Declase que se ignoraba dónde se halla el general Blanco, que salió días pasados para Alcaira, y alguno decían que había ido de incógnito á Barcelona, donde tenía el propósito de celebrar una interesante conferencia con el general Polavieja respecto á algunas afirmaciones hechas por los corresponsales de Manila y depurar si dichas afirmaciones habían sido autorizadas por él ó eran solo información espontánea de los referidos periodistas.

El Gobierno ha recibido del General Weyler el siguiente despacho:

Sancti-Spiritus 12 Mayo

La suerte de las armas permite que S. M. pueda ser magnánima, rebajando penas á los condenados por delitos comunes y políticos de esta isla, exceptuando á los dinamiteros.

Respecto á los deportados, podría autorizarme para Revisar expedientes y levantar la deportación á la mayoría de los que habitan de la trocha del Júcaro al cabo de San Antonio. — Weyler.

El gobierno ha contestado autorizándole, como se pide.

Además, el gobierno se propone dar otro indulto, independiente de aquel que á los deportados se refiere, y que comprenda á los sentenciados á muerte por incendiarios y otros delitos análogos.

### GENERALES

Al entrar el día 5 en su casa el médico de Frates (Jaén) Sr. Ruiz Ayuso, se abalanzó un hombre á él poniéndole una pistola en la frente. El médico rechazó al desconocido y ambos cayeron al suelo. Entonces el criminal disparó la pistola y se dió á la fuga. El Sr. Ruiz Ayuso resultó milagrosamente ileso. El móvil de este atentado se supone que sea el del robo.

Se necesita una religiosa que sepa música y tenga voz de tiple, para el convento de religiosas franciscanas de San Pedro, en Trujillo, provincia de Cáceres, á cuya abadesa podrá dirigirse la interesada.

No se necesita dote.

El sábado apareció muerto á pedradas en Cedeiros (Pontevedra), un joven de dicha parroquia.

El juzgado de Pontevedra instruye diligencias.

En el convento de Religiosas Franciscanas de la Purísima Concepción de Mondoñedo, se halla vacante la plaza de organista, que se proveerá en una Religiosa de coro.

La junta de señoras del benéfico Instituto de la Cruz Roja, ha acordado constituirse en patronato para el socorro de los desvalidos y beneméritos soldados de la patria, que al salir del sanatorio se encuentran sin hogar, recursos ni medios para obtenerlos, por falta de vigor físico ó carencia de trabajo.

El Sr. Obispo de Victoria ha socorrido á los establecimientos benéficos de su diócesis repartiendo 30.021,22 setas.

Se ha fundado en Roma una Congregación de Oraciones para que se unan á la Iglesia Romana los 150 millones de disidentes que forman otras Iglesias. Los que deseen agregar sus nombres al catálogo de los congregantes, pueden dirigirse, manifestándole su intención, al Párroco de San Marcelo en la ciudad de los Papas.

Al ser detenido hace poco en la provincia de Málaga un contrabandista, resultó que hacía tres años había matado á uno en Barcelona y tenía por esa causa un proceso pendiente.

El contrabandista á que nos referimos es conocido por «Torrete».

La víspera de San Juan del año 1894 estaban varios obreros de una de las collas del puerto de Barcelona ocupados en la carga y descarga de los buques, merendando tranquilamente; todos ellos trabajaban en el alijo de las mercancías del vapor «Aurora», anclado en el muelle de San Ramón junto al descansaban de la faena.

De repente, sin que nadie se apercebiera antes de cosa alguna anormal, sonaron dos tiros y los obreros llamados Nicolás Molina cayó al suelo bañado en sangre, otro de los trabajadores, mientras sus compañeros acudían en socorro del herido, abandonaba el lugar de la escena sin ser perseguido por ningún agente de la autoridad, pues el sitio donde se desarrolló el drama pertenece á la jurisdicción de las Obras del Puerto y en él no pueden penetrar los guardias municipales.

El herido fué trasladado á la Casa de Socorro, habiendo sido infructuosos todos los auxilios que se le prestaron, pues el desgraciado dejó de existir á los pocos momentos.

«Torrete» escapó á Argel, donde vivió algún tiempo, trasladándose después á Málaga, donde se le detuvo.

Se asegura que entre las autorizaciones que el gobierno piensa pedir á las Cortes, figura el del estanco del petróleo.

Dentro de pocos días contraerán matrimonio en la capital de Navarra un pollo de 65 años, ciego, y una joven de 85 años.

En Villalonga (Valencia) se ha presentado con tal intensidad la epidemia variolosa, que de 500 habitantes de que se compone el vecindario, pasan de 230 los atacados de viruela.

En el monte de Cieza (Santander) ocurrió el lunes un lance que merece referirse.

Un hijo del colono don Carlos Ceballos se dirigió con un carro arrastrado por una pareja de bueyes al monte con objeto de recoger leña.

Poco después de comenzar su faena el joven ceballos oyó bramar á uno de los bueyes, que se allaban próximos á él, y al volver la cabeza vio con sorpresa que un oso estaba encaramado en las ramas de la res; la cual apenas podía defenderse de la fiera que, ambrosia sin duda, se cebaba ferozmente en él.

El joven, con una serenidad verdaderamente admirable, se dirigió al teatro de la lucha, y sin que el oso advirtiese su proximidad, llegó á su lado y descargó tan tremendo hachazo en la cabeza que hizo caer inmóvil al suelo a pesar de lo cual el intrépido joven le dió algunos golpes más hasta convencerse de que lo había matado.

El feroz animal pesó 14 arrobas.

En la caja del ministerio de Ultramar, todos los días laborables, hasta el 21 del corriente, de una á cuatro de la tarde, se satisfarán los haberes correspondientes al mes de Marzo último, á las clases pasivas de la isla de Puerto Rico que tienen concedido el derecho á percibirlos por la misma, deduciéndose el quebranto de giro de 29 por 100, equivalente á un descuento de 22, 48 por 100 sobre el haber líquido.

Las retenciones serán satisfechas en los dos días siguientes á la terminación del pago.

En Bilbao han perecido ahogados dos ciegos que regresaban á la capital y cayeron á la ría desde el muelle de la Salve.

Estos infelices vengán juntos de Deusto.

Dicen de Ronsada (Barcelona) partido de Granollers, que el sábado de madrugada estalló una bomba, ignorase si de pólvora ó de dinamita, rotocada en la plaza frente á la rectoría de la iglesia del cementerio, junto al kiosco de una carnicería pública.

Créase que el propósito de los autores fué el derribar el kiosco.

Los efectos de la explosión se sintieron á larga distancia.

No han ocurrido desgracias.

El juzgado militar instruye diligencias.

Un cordobés, licenciado de presidió, ha dado muerte á puntapiés en Bilbao á una pobre anciana con quien regresaba á su casa por la carretera de Basurto.

Se ignora el móvil del crimen.

Después intentó matar á un joven que presenció por casualidad el crimen, oculto en unas zarzas.

El criminal ha sido preso.

En Morata de Gileca se desplomó la casa de la vecina Clara Nuño, la cual pereció bajo los escormentos.

Ha llegado á Santander el vapor *Zurbarán*, que conduce 290 cajas de plata fina por valor de 82 500 libras, consignadas por la Legación española en Londres á la Fabrica Nacional de la Moneda para su acuñación.

En Baeza se ha cometido un robo de consideración.

Varios sujetos, aprovechando la ocasión de que se hallaba ausente don Julián Rodríguez Picón, administrador del marqués de la Laguna,

asaltaron su casa, fracturando las puertas de entrada, cómodas baules, armarios y cuantos enseres encontraron dignos de requisar, para que no se escapara de su rápida ningún objeto de valor.

Los ladrones se llevaron consigo multitud de alhajas de plata, oro y brillantes, calculándose que el valor de lo robado asciende á la respetable suma de 20.000 pesetas.

Hasta la presente sólo ha sido detenidos como presuntos autores y por recaer en ellos vehementes sospechas, un prójimo y una prójima, llamados Angel Merino Muñoz (a) Grillo, y María Martínez Pulgull (a) Chata.

En Córdoba se han venido realizando en estos días varias estafas por un sujeto que, suplantando las firmas de varios acreedores de la Sucursal del Banco de España, llegó á obtener por este medio hasta 60 000 duros.

Dicen de Hercecia que el martes entre cuatro y cinco de la tarde descargó una horrorosa tormenta que ha destrozado todos los sembrados, viñas y olivos en los sitios llamados Los Castaños y Cañada Arcas.

Sobre los campos ha quedado una capa de granizo de 40 centímetros de espesor. Los labradores han quedado arruinados.

Habiendo provisto al Banco de España el ministerio de Ultramar de los fondos necesarios para el pago de los intereses que vencerán en 16 del actual, correspondientes á la segunda serie de los pagarés emitidos por dicho departamento, en virtud de lo dispuesto en la real orden de 23 de Marzo de 1896, se pone en conocimiento de los respectivos tenedores que desde el día 14 del corriente, por ser festivos el 15 y el 16, de once de la mañana á tres de la tarde, pueden presentarse en la caja de efectivo del Banco (sección de pago de intereses), donde previa exhibición de los pagarés, les serán satisfechos en el acto los intereses devengados por los mismos.

Llegado el vencimiento de estos pagarés y habiéndose encargado al Banco por real orden de 6 del actual que invite á los tenedores de los mismos á su renovación en iguales condiciones á las que hoy rigen se invita, cumplimiento de este encargo, á los tenedores de los referidos pagarés á su renovación, lo cual podrán pedir, si gustan en estas oficinas desde el citado día 14 del corriente, presentando al efecto los pagarés en los que se estampará el correspondiente cajetín que lo acredite.

Los tenedores que opten por el reembolso podrán presentar sus pagarés al cobro del capital é intereses en las mismas oficinas del Banco desde el mencionado día 14 del actual.

Las ferias en Plasencia se celebrarán este año con gran pompa durante los días 25, 26 y 27 de los corrientes.

Habrán dos funciones taurinas: la primera con reses de don Juan Rico, ganadero del país, siendo los matadores Mazzantini y Fabrilo, y la segunda con toreros colmenareses, que lidiará la cuadrilla de señoritas toreras.

La Compañía del ferrocarril establecerá trenes especiales á precios reducidos desde Madrid, Astorga y Cáceres.

El Ayuntamiento atiende con mucha solicitud á la cuestión de alijamiento, pues se espera que la concurrencia de forasteros será grande.

Comunican de Santa Eulalia de Ronzana que a eso de las dos de la madrugada del sábado una estruendosa detonación sembró la alarma entre aquel pacífico vecindario.

De momento nadie acertó á explicarse lo que había sucedido.

Los fragmentos de hierro fundidos que se hallaron en diferentes sitios de la plaza evidenciaron que se trataba de una bomba cargada no se sabe si con pólvora ó dinamita. Al parecer fué colocada en la ventanilla de una casilla donde nadie vive y que únicamente utiliza un vecino de aquel pueblo para la venta de carne. De aquí que se suponga que los autores del desmán solo se propusieron echar á tierra la casilla, sin pretender ocasionar desgracias personales.

En cuanto el comandante militar de Granollers tuvo conocimiento del suceso se constituyó en Santa Eulalia de Ronzana principiando á practicar pesquisas para proceder á la detención de los autores del atentado.

Se ha ordenado que el guante que usan para diários los jefes y oficiales del ejército y los alumnos de las Academias será de color gris, y que el blanco que ahora llevan se use únicamente para días de gala.

En la línea del Norte ha comenzado á regir la tarifa especial señalada con el número 7, de pequeña velocidad, en la que están incluidos los transportes de diversos caldos como son los vinos del reino, el viñagre, etc., y además la uva fresca estrujada ó prensada, por expediciones de 8 000 kilogramos por lo menos, ó pagando por este peso.

Refiere un periódico de Valencia que un tal Vicente Ripoll, que habita en la calle de Cirilo Amorós, 37, piso tercero, ha conseguido por un método de su exclusiva invención tener en libertad toda clase de pájaros sin que se escapen, aunque estén abiertas las ventanas y puertas de la casa ó habitación. Cantan con la libertad y soltura que en el campo.

Leemos en un periódico de Pamplona: «El regimiento de caballería de Numancia tuvo ayer un incidente extraño al verificar su excavación al sitio del Noain, como lo venía haciendo un tiempo á esta parte.

Al entrar el regimiento en el soto, un guarda de campallo detuvo, denunciándole por no tener el competente permiso de la autoridad local.

El jefe de la fuerza ha pagado la multa y obediendo la orden del guar la no maniobrará el regimiento en aquel sitio, interin se obtiene la licencia del Ayuntamiento del pueblo de Noain.»

Este hecho honra doblemente al guardaber y al jefe de la fuerza que se ha sabido someter.

Dicen de Córdoba que ayer por la tarde se ha encontrado próximo al molino de Lope García el caláver de un hombre de alguna edad, que tenía rodeado al cuello un pedazo de cuerda con nudo corredizo.

Pendiente de un árbol había otro pedazo de cuerda, que se cree se haya roto á consecuencia del peso del cuerpo.

Se ignora la causa de la muerte.

El Colegio de Profesores de Cataluña convoca al profesorado español á su primer certamen pedagógico.

Quince temas comprnde el programa para los cuales han sido destinados otros tantos premios, consistentes en objetos de arte, medallas, diplomas, libros y metálico.

Los trabajos deben estar entregados el día 15 de Julio en el domicilio del secretario del Colegio (Doctor Dou, 5, pral.), que tiene la misión de informar á los aspirantes.

Desde hace días se ha puesto en vigor la tarifa temporal para la expedición de billetes de tercera clase á grupos de jornaleros y segadores entre estaciones de Galicia y Asturias, de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España, tarifa aprobada por real orden de 8 de Marzo último y valedera hasta el 30 de Septiembre.

Según telegrama de Milán el *Secolo* inserta un despacho de Napoles manifestando que no se ha liquidado este año la sangre de San Genaro.

La noticia, que cundió rápidamente por la población, ha producido extraordinario efecto entre la gente de aquella ciudad.

Dicen los ancianos que no recuerdan haya nunca ocurrido semejante cosa. Fórmase en las calles innumerable de grupos en acti ud de desolación, tomiendo y pronosticando al mismo tiempo espantosas catástrofes.

El eminente y célebre maestro Saint-Saens, organista de la Magdalena de París y uno de los primeros músicos del mundo, residente hasta hace poco en Canarias, ha compuesto en canto llano antifonas de las primicias y segundas vísperas y himno del oficio de Santa Teresa de Jesús, obsequando con un ejemplar, escrito todo de su puño y letra, que le entregó personalmente, al Ilustrísimo y Reverendísimo Prelado.

Por cuestión de céntimos riñeron en Alcanadre (Logroño), varios vecinos resultando de la riñega un muerto y tres heridos.

Procedente de Sevilla ha llegado á Bayona el joven torero francés, natura de Burdeos, Mr. Rily, una notabilidad en re los «toradores» de las Landas, quien para perfeccionarse en el arte de Peppillo, había venido á España.

Rily iba progresando mucho, pero en una fuerte cabezada de un toro, que le dejó el medio molido, por lo cual se le obligó á abandonar su peligrosa profesión.

¡Vaya una ocrquenza torera!

En Bilbao se han pagado los votos á 7 y 7 toros, dándose el caso de que un socialista se le ofreció y no quiso aceptarlos votando, (gratis, claro está) á un compañero en ideas.

Los socialistas han conseguido tres puestos en el concejo, trece los liberales y dos los carlistas.

En la iglesia parroquial de Santa María de Cáceres está vacante la plaza de sochantre, subvencionada con 415 pesetas además de los derechos que le correspondan según arancel.

Plazo para solicitarla, hasta el 31 de Mayo.

Las solicitudes se dirigirán al Párroco.

El martes último, descargó una horrorosa tormenta en Segovia.

En el termino municipal de Zamarramala, pueblo próximo á la capital, un rayo mató á un hombre é hirió á otro. Ambos se dedicaban á las labores del campo.

Dicen de Madrid que los inquilinos del piso bajo de la calle de Vad-Ras, 6, Policarpo Pellón y Francisca Arético, dejaron en la cama á una hija suya de nueve meses y á su cuidado un niño de tres años.

El niño encontró en el suelo una cerilla y al encenderla prendió fuego á la ropa de la cama donde dormía su hermanita, sufriendo ésta tan graves quemaduras, que la produjeron la muerte.

Al juzgado fué conducido el padre de la niña.

### REGIONALES

Promete ser muy concurrida la primera peregrinación vallisoletana á la Aguilera en honor de San Pedro Regalado.

Es muy crecido ya el número de los que se han suscritto en el catálogo de la peregrinación; entre ellos figuran muchos alumnos de la Universidad, congregantes de San Luis Gonzaga, socios del Circulo de Obreros, hermanos de la O. T. de San Francisco, trechofradis del Santísimo, socios del *Apostolado* y cofrades de Nuestra Señora de las Angustias. Sabemos también de muchos caballeros muy conchados en Valladolid, que irán en la peregrinación y otros que no pueden por el mal estado de su salud, ó viajes inevitables, enviar en su lugar alguno de sus dependientes.

El señor maestro de Capilla de esta Iglesia Catedral, ha compuesto la música del himno para la peregrinación á San Pedro Regalado, que nos dice es muy hermoso y lleno de inspiración. La letra del coro es la siguiente:

«Marchemos ansiosos  
Los hijos de Ansurez  
Con la denonada,

Con fervido amor,  
Al pie del sepulcro  
Del gran Regalado,  
Del Santo, del héroe  
Que es nuestro Patrón»

Además del estanque de la Paroquia, irán en ella el de la Cofradía de San Pedro Regalado, el de la O. T. de San Francisco, el del Círculo de Obreros y otros, distintivos de éstos, de Corporaciones y Cofradías no irán, pues todos los peregrinos llevarán la Cruz de la Peregrinación.

En Zaratán, (Valladolid) ocurrió un tumulto el domingo con motivo de las elecciones.

Terminado el escrutinio, el bando derrotado se dirigió á la mesa presidencial, rompiendo é inutilizando todos los documentos y actas y llevándose cuantos objetos encontraba á mano, incluso los tinteros.

Colocados los individuos que forman en las puertas impidieron la salida de los que formaban la mesa y al intentar el alcalde fué perseguido, igualmente que el teniente alcalde y uno de los interventores, que se refugiaron en una casa próxima, estando encerrados hasta las siete de la tarde, en cuya hora pudieron salir gracias al auxilio de tres parejas de la guardia civil, recibiendo el citado interventor un tremendo garrotazo en la cabeza.

Del tumulto promovido se originó una desgracia.

En los momentos en que era mayor el desorden, un vecino de aquel pueblo agredió violentamente á otro sujeto llamado Manuel Blanco, asustándole una puñalada.

Además hay otros heridos, aunque de pequeña importancia, de resultas de la refriega que tuvo lugar.

Háblase en Valladolid de una cuestión sostenida entre un militar muy conocido y un caballero muy significado en política.

Se dice que el primero está herido de un tiro en la cabeza y que el paisano tiene también algunas heridas, menos graves.

Dice un periódico de Zamora: «Corren rumores de que en la Bóveda de Toro han ocurrido cosas bastante graves el domingo con motivo de las elecciones, diciéndose sin que podamos responder de su veracidad que el Alcalde está bastante grave.»

En Valladolid, ha recibido las aguas del Bautismo un protestante inglés, joven, llamado don Marcos Law.

Fueron Ministro celebrante el muy ilustre señor Provisor y Vicario General del Arzobispado, y padrinos el ilustrado Abogado y Notario eclesiástico don Ignacio Pizarro y su señora esposa, doña María de la Purificación Solís.

En la romería del Cristo de Morales en Zamora se originó una riña entre Carlos Pinilla y Celestino Martín, resultando el primero herido de gravedad.

El Celestino fué puesto por la benevolencia á disposición del señor juez de primera instancia de la capital, quien ordenó el ingreso en la cárcel del partido.

Dicen de Sanzoles (Zamora) que el mercado de vino está algo paralizado pero que dadas las existencias que hay los precios tienen que tomar en favor siendo en la actualidad en las clases superiores el de 18 rs. cántaro.

En el Real Monasterio de Huelgas de la ciudad de Valladolid se halla vacante la plaza de Organista, que ha de proveerse en una Religiosa de coro.

Las jóvenes que, suficientemente instruidas en música, sintiéndose con vocación al estado religioso y reuniendo todos los requisitos canónicos, aspiran á ocupar dicha plaza, pueden dirigirse á la señora Superiora de dicho Monasterio expresando la edad, naturaleza y todas las demás circunstancias que las hagan recomendables para la observancia regular en la vida religiosa y para el acertado desempeño del mencionado cargo.

—Con sumo gusto cortamos de *El Herald* de León el siguiente suceso:

«El tren procedente de Galicia llegado hoy, conducía con destino á diferentes puntos, cuatro soldados de Cuba, tan gravemente enfermos, que uno de ellos cuyo estado no le permitía continuar el viaje, fué preciso desembarcarlo aquí y por orden del Gobernador militar que los esperaba en la estación fué trasladado en una camilla al hospital.

Tan extenuados se hallaban, que el general, enterado no habian tomado alimento alguno desde la salida de la Coruña, dispuso se les facilitara por la fonda de la estación un caldo y una copa de vino de Jerez, que inmediatamente les fué servido y al satisfacer su importe, el dueño de la fonda se negó á admitirlo, manifestando lo hacia en obsequio de los infelices que han perdido su salud en defensa de la patria.

Sabido por el general que este acto le repite con cuantos en dicho estado pasan por la estación, encargó á un ayudante de campo en su nombre y en

el de los pobres soldados las gracias al dueño de la fonda por su generosidad.

Por las averiguaciones practicadas en Villadiego por el Juez de Instrucción de Zamora y de la guardia civil, acerca del hallazgo de un cadáver en el cementerio de dicho pueblo, enterrado en una sepultura que presentaba indicios de haber sido recién abierta, resulta que hace dos meses falleció de tuberculosis pulmonar la joven de 15 años María Gutiérrez Suñer y no estando conformes sus padres con el sitio en que tocó enterrarla determinaron trasladarla próxima donde tenían enterrada otra hija.

Verificaron la exhumación de noche y al descubrirse el hecho lo negaron y no quisieron reconocer el cadáver á fin de evitar la responsabilidad, hasta que á fuerza de investigaciones consiguióse que el padre confesase, aclarándose lo que revestía tan graves caracteres.

En Sanzoles (Zamora) se teme mucho el insecto que se ha presentado en los viñedos, pues amenaza acabar con el poco arrojado ó muestra que se presentaba.

El martes por la tarde ocurrió un lamentable accidente en el circuito de la Victoria de Valladolid.

Hallábase en el castaño el teniente coronel de Farnesio don José Galindo cuando de repente fué acometido de un ataque apopléctico, que le hizo caer al suelo.

Los amigos con quienes estaban le prestaron todo género de auxilios, trasladándole en un coche á su domicilio.

LOCALES

El Domingo 16 de los corrientes celebrará la Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga del Seminario, en la Crerencia, solemnes cultos á su Santo Patrono San Luis Gonzaga.

A las siete de la mañana se dirá la misa de comunión para los congregantes, cantándose escogidos motetes por la capilla del Seminario.

A las diez habrá misa mayor ejecutada por la misma Capilla, durante la cual estará expuesto Su Divina Majestad.

A las seis y media de la tarde habrá exposición, rosario, ejercicio de las Flores y Sermón el que predicará el Rvdo. P. Juan Antonio Zugasti S. J. Después se reservará solemnemente y se terminará con un himno á San Luis.

Está concedida indulgencia plenaria á todos los congregantes y también á los demás fieles que confesados y comulgados asistan á estos cultos, rogando por las intenciones de la Santa Sede.

En las elecciones municipales verificadas en Vitigudino fueron animadistas lucharon exclusivamente siervistas y fusionistas habiendo obtenido gran triunfo estos últimos que lograron á flote los cuatro candidatos que presentaron.

Nuevamente y después de diez veces se anuncia la vacante de secretario de Juzgado municipal de Zamora sin mas emolumentos que los derechos de aranceles.

Han sido elegidos Superior del Convento de Carmelitas descalzas de Alba de Tormes el Rvdo. P. Emeterio y del de Salamanca el Rvdo. P. Sebastián, pasando de Superior á Segovia el Rvdo. P. Ignacio.

En los diferentes felatos de esta capital, se recaudaron ayer por consumos 1962 pesetas y 2 céntimos.

En el pueblo de Arroyomuerto, se ha inaugurado un Tejar con todos los adelantos modernos.

Al acto y previa invitación, asistieron los amigos del propietario siendo después obsequiados con una merienda.

Por telégrafo se ha concedido autorización para celebrar mañana una corrida de novillos al Ayuntamiento de Vitigudino.

El conocido comerciante don Eudaldo Angoso, ha recibido 300 kilos de dinamita consignadas por una casa de Oviedo de la sociedad de Manjoya.

Ha fallecido en Tamarés doña Luisa Romo Polo después de recibir los Santos Sacramentos.

Damos nuestro más sentido pésame á la familia y rogamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de la finada.

La Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio, ha remitido á la caja provincial un resguardo por valor de 895 644 pesetas para pago de atenciones de primera enseñanza.

Ayer se recibió en el Gobierno civil una relación de los propietarios de líneas que han de expropiarse con motivo de la construcción del tercer trazo de la carretera de Feroles á Ciudad Rodrigo por Lumbrales, sección de Lumbrales á Saucella.

Ha fallecido en el Hospital de la Sanísima Trinidad el designado don Manuel Fernández, á conse-

cuencia de las contusiones que hace pocos días se ocasionó al arrojarse por una ventana de su domicilio.

Al querer celebrar el pasado domingo en Rollán la subasta del arriendo del impuesto de consumos se promovió un motín que fué apaciguado á los pocos momentos por las autoridades y guardia civil.

Gran número de conejales y niños, se situaron á la puerta del ayuntamiento haciendo con gran griterío *¡queremos paz, no queremos remate!* Del suceso se ha dado conocimiento al señor Gobernador.

Información mercantil

MERCADOS

Salamanca

Salamanca 14.—Trigo candeal 49 reales; rubión 46; centeno 30; cebada 25; algarobas 00; garbanzos superiores 180; regulares 130; medianos 90.

Suela los 460 gramos á 150 pesetas becerros blancos de 2 á 3 libras 3'50; hojas de baqueta de tres libras 2'50; idem, id. de cuatro id. 2' 25 id., idem; de cinco id. 2; cola los 11 12 kilos 10.

Pieles, sin fabricar de ganadovacuño secas, á una peseta los 460 gramos.

Vitigudino 11.—Trigo barquilla 49; centeno 38; cebada 36; garbanzos superiores 110; idem regulares 90; patatas nuevas, arroba 7; id. vie as 5; aceite 80; vino blanco 30, idem tinto 20; bueyes de labor 1500; novillos de tres años 1600; añeños y añejas 400; vacas cotrales 600; cerdos al destete 60; idem de 6 meses 100.

Valladolid

Valladolid 13.—En los Almacenes no ha habido entrada de trigo ni en los Generales ni en los del Canal; centeno sin entradas; cebada id.

Las harinas se cotizan á los precios siguientes:

Harina de 1.ª á 17'50 rs. arroba; idem de 2.ª 16'50; idem de tercera 5'50.

Los menudos á los siguientes:

Tercerilla á 9'50 reales arroba.

Medina del Campo 13.—Ayer tuvimos en esta villa nublado y relámpagos, concluyendo con abundante agua, envuelta con algo de granizo.

En el mercado celebrado hoy han entrado 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 49 reales una; de centeno 50, de 36 á 27; de cebada 40 de 25 á 26; algarobas de 29 á 30; avena á 24; garbanzos de 5 á 7 duros según clase; harina de primera á 16 reales la arroba; idem de segunda á 16; idem de tercera á 13; patatas de 4 á 5 reales la arroba; vino blanco de 12 á 13 reales cántaro; idem tinto de 13 á 14; vinagre á 14.

Despachos y Telegramas

DEL EXTERIOR

Barcelona 13.—A las nueve de la mañana fondeó el vapor trasatlántico «León XIII», procedente de Manila conduciendo al general Polavieja. Este trasbordó á las once al yate del Marqués de Comillas que escoltado por muchas pequeñas embarcaciones le llevó al muelle donde esperaban al ilustre viajero las autoridades, comisiones de corporaciones oficiales y particulares y una concurrencia extraordinaria que le vitoreó con entusiasmo.

Todos los edificios de la carretera lucían colgaduras y la multitud no cesó de aclamar al General en todo el tránsito.

El General se halla muy molesto de la afección de la vista, y es posible que se detenga en esta capital una semana para atender á su curación.

Nueva York 13.—(Via cable Londres Bilbao.—Un despacho de la Haba que se acaba de recibir dice que Julio Sanguily al frente de una numerosa expedición filibustera desembarcó en las costas de Cuba cerca de San Juan de las Playas (tal es el nombre textual que da el despacho).

Nueva York 13.—El periódico «El Herald de Nueva York» publica un despacho de Washington diciendo que el presidente señor Mac-Kinley ha manifestado á varios senadores que no hará nada que pueda ser considerado por Es-

paña como un apoyo dado á los insurrectos cubanos.

Dijo además que no publicará el informe del consul señor Lee hasta que los datos de éste sean debidamente comprobados.

El mismo despacho añade que en vista del nuevo informe emitido por el señor Lee varios senadores que pertenecen á la comisión de Negocios Extranjeros han declarado que ya no se opondrán á que sea votada la proposición de Morgan pidiendo que los Estados Unidos reconozcan á los insurrectos cubanos como beligerantes.

Paris 13.—«El Diario Oficial» publica la estadística aduanera, correspondiente á los cuatro primeros meses del año actual. Las importaciones durante dicho periodo importaron 1.463,563,000, cuando en 1896 ascendieron á 1.370,443,000. Las exportaciones subieron á 4.173,192,000; habiendo ascendido las de 1896 á 4.157,639,000.

Atenas 13.—Las potencias han avisado á Grecia que puede retirar sus tropas de la isla de Creta.

El rumor de haber detallado una insurrección en Macedonia merece confirmación.

Un telegrama de Arta recibo esta mañana anuncia que el coronel Bairactres salió con una fuerte columna con Dirección á Filipinas ocupando las crestas de la montaña de Juraret. Espera apoderarse en breve de Vlacherna.

Continúan en diferentes puntos las escaramuzas de avanzadas.

Londres 13.—El periódico «The Times» publica un despacho de la Canea consignando que la actitud de los insurrectos sigue siendo amenazadora.

Londres 13.—Un despacho de Constantinopla publicado en el periódico «Daily Telegraph» dice que el ministro de Negocios Extranjeros Conde de Mouravieff ha telegrafiado al Embajador en la capital de Turquía A. J. de Nelidoff para que no insista cerca del gobierno otomano á fin de que cesen las hostilidades.

FABRA

DEL INTERIOR

La pacificación en Filipinas

Madrid 14 (Recibido 8'20 m.) Con la toma de Ternate puede darse por terminada la insurrección tagala. Teanate era el último baluarte de los rebeldes. Ahora quedarán solo pequeñas partidas, fáciles de vencer y aniquilar.

El señor Cánovas, en el Consejo celebrado ayer y al dar cuenta de la pacificación de Filipinas, ha declarado noblemente, cual corresponde á un hombre de estado, que en Filipinas ha llegado el momento de implantar reformas políticas y económicas que aseguren allí nuestro dominio y eviten sucesos como los últimos.

Otra vez Sanguily

Madrid 14 (Recibido 8'20 m.) Ayer tarde ha circulado en Bolsa un despacho, dando cuenta de haber desembarcado en Cuba, al mando del célebre Julio Sanguily una expedición filibustera de 500 hombres.

Al principio, por proceder de Bolsa no se ha creído la noticia; pero al saberse que en una casa de Banca se había recibido otro despacho análogo, la gente ha comenzado á dar crédito al suceso.

En los centros no se ha recibido noticia alguna que confirme la triste nueva.

Lo ocurrido en Nueva York

Madrid 14 (Recibido 8'20 m.) En una carta particular que se ha recibido de Nueva York se dice que unos cuantos griegos cubanos han tenido la humorada de tomar un bote y pasear la bandera de Cuba libre por delante de los cruceros que nos han presentado en las fiestas de Grant. Los españoles han querido tomar otro bo-

te y dar su merecido á los filibusteros, pero ante los consejos de algunos prudentes, se ha desistido de la idea.

Un héroe

Madrid 14 (Recibido 8'20 m.) En el ministerio de Marina se ha recibido un telegrama de Manila dando cuenta de haber muerto gloriosamente en la toma de Maragandón el teniente de navío don José Arget.

ULTIMA HORA

Madrid 14 (Recibido 12'45 t.)

El general Primo de Rivera participa al Gobierno su llegada á Manila. Dice que ha recorrido toda la provincia de Cavite sin encontrar una sola partida de insurrectos. Háse restablecido el telégrafo, sin que los rebeldes se atrevan á cortar la línea.

Las tropas continúan en persecución contra los tagalos en los montes sin hallar resistencia.

Madrid 14 (Recibido 12'45 t.)

De la Habana participan que el coronel Aguilera en Ingenio Esperanza batió una partida, matándole 23 hombres y persiguiéndolos luego le hizo 20 muertos más. La acción duró solo una hora. Entre muchos muertos y heridos encuéntranse personas de distinguido aspecto que se suponen sean cabecillas.

El Corresponsal.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 13

4 0/0 perpetuo interior	
Serie F. de 50.000 pesetas nominales.....	64'95
" E. de 25.000.....	64'90
" D. de 12.500.....	64'95
" C. de 5.000.....	66'40
" B. de 2.500.....	67'30
" A. de 500.....	67'75
" G y H. de 100 y 200.....	67'15
En diferentes series.....	67'40
Fin corriente fir. con numeración	64'70

4 0/0 perpetuo exterior	
Serie F. de 24.000 pesetas nominales.....	78'90
" E. de 12.000.....	78'95
" D. de 6.000.....	79'55
" C. de 4.000.....	79'75
" B. de 2.000.....	81'50
" A. de 1.000.....	81'80
" G y H. de 100 y 200.....	87'00
En diferentes series.....	78'95
Partidas de 50.000 pesetas nominales.....	77'40
Id. de 100.000.....	78'00
Fin corriente fir. con numeración	78'95

4 0/0 amortizable	
Serie E. de 25.000 pesetas nominales.....	77'20
" D. de 12.500.....	77'40
" C. de 5.000.....	77'55
" B. de 2.500.....	77'50
" A. de 500.....	77'65
En diferentes series.....	77'65

Deudas del Tesoro	
Serie B. de 5.000 pesetas 88.973	101'30
Oblig. 50/0 s/ Aduanas 800.000.	97'20
Id. hasta 19.500 pts. nominales.	97'25

Deudas de Ultramar	
Billetes hipotecarios de Cuba de 1886.....	95'70
Id hasta 10.000 pesetas nominales.....	95'70
Billetes hipotecarios de Cuba de 1890.....	79'25
Id. hasta 10.000 pesetas nominales.....	79'25

Banco hipotecario de España	
Cédulas hipotecarias 40/0 64.000	94 50
Banco de España.....	412'00
Id. cantidades pequeñas.....	411'50
Tabacos.—Acciones al portador	216'50
Id. cantidades pequeñas.....	215'50

MERCANTILES

Mercado triguero	
Barcelona 13.—Sin variación el mercado y continúan los mismos precios.	
Mercado de ganados	
Madrid 14.—Vacuno de la tierra 6t rs. arroba; cebón gallego 65; reales arroba; canero 00, cordero á 21 cuartos libra.	

FABRA.

# LA INFORMACIÓN

## Diario de Salamanca

(NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS)

Punto de suscripción.—En la Imprenta y Encuadernación Católica Salmanticensis.—Sorias 5—Salamanca.—(Teléfono número 9).—Todos los días no festivos, de ocho de la mañana a una de la tarde y de dos de la tarde a siete y media de la noche.

### Precios de suscripción

EN SALAMANCA.—Un trimestre tres pesetas setenta y cinco céntimos (ó sean quince reales). Pago adelantado.  
EN LA PROVINCIA DE SALAMANCA.—Un

trimestre cuatro pesetas cincuenta céntimos (ó sean diez y ocho reales). Pago adelantado.

La Administración de LA INFORMACIÓN girará por medio de letras, al fin de cada trimestre el importe del trimestre siguiente á todos los señores suscritores que con anticipación no devuelvan un número significando que no quieren seguir suscritos. Se advierte que la letra girada es el recibo de la suscripción y que los gastos de giro son por cuenta del periódico y por tanto el suscriptor no tiene que pagar por cada trimestre nada más que los diez y ocho reales de suscripción.

Se ruega á los señores suscritores, pague siempre la letra á su presentación, sea quien sea la persona que se la presente y reciba su importe.

FUERA DE LA PROVINCIA DE SALAMANCA.—Un semestre diez pesetas (ó sean cuarenta reales). Pago anticipado, girando

por su cuenta la Administración del periódico al principio de cada semestre.

EN EL EXTRAJERO Y ULTRAMAR.—Un año treinta pesetas. Pago adelantado.

### Comunicados, reclamos, anuncios y esquelas de funeral

Según lo dispuesto en el artículo 71 del Reglamento provisional para ejecución de la vigente Ley del Timbre, por cada anuncio, reclamo ó aviso que se inserte en los periódicos y cada una de las veces que se inserten satisfarán por timbre del Estado diez céntimos de peseta.

Para cumplir con lo ordenado, advertimos á todos los señores anunciantes que no insertaremos ningún anuncio, sin hecho previo pago en nuestra Redacción.—Sorias 5—con arreglo á la siguiente tarifa en cuyos precios vá ya incluido el importe del timbre.

ANUNCIOS EN PRIMERA PLANA.—Por cada línea de catorce caracteres del cuerpo diez, sin interlineas, sesenta céntimos de peseta, por cada inserción.

ANUNCIOS EN TERCERA PLANA.—Por cada línea de catorce caracteres del cuerpo diez, sin interlineas, veinte céntimos de peseta por cada inserción, la primera línea, y diez céntimos las siguientes.

ANUNCIOS EN CUARTA PLANA.—Por cada línea de catorce caracteres del cuerpo ocho diez céntimos de peseta por cada inserción la primera línea y cinco las siguientes.

Los reclamos y comunicados costarán lo mismo, respectivamente, según la plana en que se inserten.

ESQUELAS DE FUNERAL.—En primera plana, á dos columnas, cincuenta pesetas; á una columna veinticinco idem. En tercera plana, á dos columnas, veinte pesetas; á una, quince idem.

En cuarta plana, á dos columnas diez pesetas; á una columna, cinco idem.

ADVERTENCIA.—1.ª Se entiende que cada fracción de línea, se cuenta por línea entera.

2.ª También se cuenta por línea, los bigotes, rayas, asteriscos, división y, en general, cualquier signo tipográfico que se marque en el espacio de una línea.

3.ª Para los efectos del pago se entiende que todo el espacio que ocupe un anuncio tiene tantas líneas cuantas quepan en él, del cuerpo diez si se inserta en primera, segunda ó tercera plana, y del ocho en cuarta.

4.ª El pago será anticipado y por parte los justificantes á razón de cinco céntimos el ejemplar de cada número del periódico.

### Nota

Número suelto, atrasado, cincuenta céntimos de peseta.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA TRINIDAD

### FABRICA DE JABONES Y AMACEN DE ACEITES

Calle Estación 5 Salamanca.—Precios y clases sin competencia.

Jabones blanquillo, pinta Sevilla, etc. etc., quince por ciento más baratos que en los almacenes. Grandes rebajas al contado se mandan muestras gratis á los comerciantes de los pueblos.

DISPONIBLE

## EL RABIOSO DOLOR

DE

### Muelas cariadas

pone al hombre desfigurado, triste, mediatundo y á veces iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

## AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la terdidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 2 y 3.

DOS PESETAS BOTE



HE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUFRIR

## DISPONIBLE

### LA ILUSTRACION ESPANOLA Y AMERICANA

Revista de Bellas Artes, Literatura y actualidades, se publica los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes, constanding cada uno de sus números de una cubierta y diez seis páginas, varias de ellas con selectos grabados, debidos al lápiz y al buril de los primeros artistas.

Consecuente con su título que es al propio tiempo su programa, La Ilustración reproduce, por medio del grabado, del fotograbado y de otros procedimientos importantes del mundo entero que atraen la atención general; cuadros y esculturas notables; monumentos arquitectónicos antiguos ó modernos; retratos de los personajes de reconocida notoriedad, etcétera.

Cuando la abundancia ó el interés de los asuntos artísticos y de actualidad lo reclama, se distribuyen SUPLEMENTOS, gratis para los señores Subscriptores los cuales son también obsequiados con lindísimas láminas, esmeradamente ejecutadas en cromolitografía.

Se suscribe en esta capital en la librería, papelería y centro de suscripciones de los señores, Viuda de Calón é Hijo, Plaza Mayo 33.

### PURIFIQUE Vd EL AIRE PAPEL DE ARMENIA



El mejor de los desinfectantes. En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPEL DE ARMENIA. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías POR MAYOR: GEBRIAN y C.ª Barcelona

SE VENDE UN SALTO de agua, permanente, fuerza de 30 caballos, con su edificio y terrenos, para la industria á que se quiera dedicar, muy próximo de Portugal.

Del precio y condiciones, enterará su dueño, Joaquín Hernández Ruano Ciudad-Rodrigo. 8 d-1

### HIJERO BELLIDO

Este precioso medicamento cura con prontitud la Clorosis, anemia por antigua que sea, Leucorrea, Escrófulas, Linfatismo y debilidad orgánica.

Depósito central, casa de su autor MELENDEZ 11 y 13.

De venta en todas las Farmacias de esta población.

### EL CARMEN

LA MAZA DE ALBA.—SALAMANCA

Nueva fábrica de cerámica de construcción y ornamentación, productos, refractarios pavimentos hidráulicos y depósito de cementos nacionales y extranjeros.

### J. León Arias

#### CIRUJANO-DENTISTA

Doctor Riesco (antes Toro) Salamanca

Especialista en dentaduras postizas y enfermedades de la boca.

Consulta en Béjar todos los domingos Plaza de San Gil

### NI UNA SOLA

de las madres que usen La Nueva Dentición del doctor Arturo Núñez, dejará de encontrarse satisfecha de sus buenos efectos, y de haber cumplido el más grato de los deberes.

#### Reverber la salud a su hijo

Depósito principal para la venta de La Nueva Dentición del doctor Arturo Núñez. Almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Plaza del Corriño número 22, Salamanca.

## DISPONIBLE

## DISPONIBLE